



Issoire le 1er Septembre 2023

Hommage à Daniel Gaime



Daniel Gaime (1950-2023) nous a quittés ce mardi 22 août après-midi dans l'accident de son planeur. À 73 ans, Daniel Gaime était une grande figure en France dans le domaine des sports de plein-air, particulièrement avec le canoë-kayak et le vol en planeur sur la Région Auvergne. Également très investi au sein du milieu associatif local à Issoire, Daniel manquera à toutes celles et ceux qui ont croisé son chemin depuis maintenant plus de 46 ans durant une carrière professionnelle et un engagement associatif exceptionnels.

Après des études qu'il termine au lycée technique de Thiers, Daniel Gaime, investit une première mission d'aménagement sur le site de ski nordique de Parrot proche de la Ville de Brioude. Il se forme au diplôme de maître-nageur-sauveteur et sera missionné par « jeunesse et sport » au développement et à l'enseignement de l'aisance aquatique et l'apprentissage du Savoir-Nager en milieu rural à destination des scolaires et des jeunes publics en utilisant les premiers bassins aquatiques mobiles.

Pour sa pratique personnelle, il s'adonne pour sa pratique au moto-cross et au canoë-kayak.

En 1977, Daniel est nommé conseiller technique régional de canoë-kayak en Alsace aux côtés du Président Daniel Soerensen. En septembre 1979 il rejoint la région Auvergne où il restera 17 ans conseiller technique régional de canoë-kayak aux côtés du Président Yves Lecaudé.

Durant toute cette époque, l'Auvergne domine le canoë-kayak de descente sur le plan mondial avec des champions et championnes hors pairs, tous champions du monde individuels ou par équipes dans leurs catégories respectives : Gilles Zok, Claude Benezit, Jean luc Bataille, Laurence Castet, Aurore Bringuard... et tous les autres athlètes qui constituent les pratiquants les plus performants sur le plan national avec des champions en devenir. « Il a éduqué ou détecté tellement de jeunes sur Issoire et son bassin. Jean-Luc Bataille (champion du monde par équipe en 1989), ou encore Jean-Luc Ponchon (champion

du monde en 1985 et 1987), sont des symboles de cette domination du kayak auvergnat de 1981 à 1995 ».

Daniel déploiera toute son expertise, son temps et son énergie pour le développement du canoë-kayak sur l'ensemble de la région Auvergne : création des clubs, formations des cadres fédéraux, accompagnement de la performance au plus haut niveau, aménagements des sites de navigation, création des premiers topos-guides des rivières, mise en place des premières gestions de courses en France assistées par informatique.

Il marquera ainsi pendant 19 ans plusieurs générations de kayakistes à tous les niveaux de pratique, pratiquants, bénévoles et dirigeants. Aujourd'hui encore, ses empreintes sont toujours présentes.

Après une longue carrière en tant que conseiller technique régional de canoë-kayak, il intégrera la direction régionale de la jeunesse et des sports d'Auvergne. Il prend la responsabilité du service formation et pilotera l'ensemble des formations dans le domaine des sports de nature et organisation des examens des BEES 1er et 2ème degré de canoë-kayak, BEES 1er degré VTT, des Bapaat support ck, raft, nage en eau vive, escalade, randonnée pédestre, d'accompagnateur en moyenne montagne, des tests techniques et préformation pour les BEES 1er degré ski alpin et ski nordique. Il mettra en place le 1er BP JEPS monovalent canoë-kayak et disciplines associées sur le territoire français avec l'UCPA à Prades en Haute-Loire ainsi que le BPJEPS sports mécaniques et aviron.

Pendant cette longue carrière au sein du service déconcentré, il croisera plusieurs directeurs régionaux de la jeunesse et des sports : Mr Jean michel Pastor (de 1992 à 2002), Mr Serge Mauvilain (de 2002 à 2005) et Mr Yannick Barillet (de 2005 à 2012). Avec sa détermination légendaire, Daniel informatisera toute la direction régionale Auvergne sous licence Mac alors que le ministère de la jeunesse et des sports préconisait une gestion sous Windows !

Parallèlement à l'exercice de ses fonctions régaliennes en matière de formation d'état dans le domaine du sport aux côtés de Mme Josiane Gamet, inspectrice en charge des formations, il continuera son investissement avec la Fédération Française de Canoë-Kayak (FFCK) pour accompagner la DTN et les athlètes de nos équipes de France pendant les Jeux Olympiques d'Atlanta (1996), Sydney (2000) et Athènes (2004) où il côtoiera Tony Estanguet.

Pendant toute sa carrière, l'engagement de Daniel ne s'arrêtera pas uniquement au terrain qu'il aimait tant. Daniel a été un militant très engagé au sein du Syndicat National des Activités Physiques et Sportives (SNAPS). Aux côtés de Jean-Paul Krompholtz, secrétaire général du Syndicat, Daniel a été un membre très actif du bureau, notamment dans la mise en œuvre des outils informatiques et la rédaction de la lettre d'information. Exigeant et rigoureux, il était un fervent défenseur des métiers, des valeurs éducatives et du rôle de l'état dans le sport et de la reconnaissance des personnels techniques et pédagogiques notamment avec la mise en place du grade de professeur de sport supérieur. Nombreux sont les conseillers techniques sports qui ont été soutenus et défendus par Daniel dans l'exercice de leurs fonctions et leurs mobilités. Ils se reconnaîtront tous... et moi le premier.

Bien avant l'arrêt de son activité professionnelle en 2012, Daniel prolongeait ses combats de sa vie professionnelle, il a assuré plusieurs responsabilités dans le secteur associatif sportif.

En 2008 il prend la co-présidence avec Nicole Bœuf du club de l'USI Canoë-Kayak pour relancer ce dernier. En 2010 Daniel me demande personnellement de continuer à reprendre ce club en tant que président, fonction que j'exerce toujours encore à ce jour...

Daniel avait, depuis un certain temps, investi les airs. Il pratiquait le parapente qu'il délaissera pour la pratique du vol en planeur. Il faut dire qu'étant habitant sur les hauteurs du Broc, il était toujours émerveillé de voir ses ballets de planeurs voler au-dessus de sa tête. C'était sans compter sur la pugnacité de Daniel pour investir et développer cette activité.

En 2010 et jusqu'à ce jour, Daniel occupait les fonctions de président de l'aéro-club Pierre-Herbaud d'Issoire-Le Broc. Il a livré un long combat de plus de 10 années pour les locaux de l'aéro-club. Grâce à sa détermination, son combat aura porté ses fruits, avec des locaux neufs qui ont été inaugurés en juin dernier avec le soutien de l'Agglomération du Pays d'Issoire. Il faisait beaucoup de vols de découverte pour initier les gens à l'activité de vol en planeur et promouvoir cette belle activité (Cervolix, BIA) auprès des jeunes, tout en étant élu au niveau de la Fédération Française de Vol en Planeur.

Avec sa femme, Georgette qui était d'un soutien infaillible et très précieux pour Daniel pour toutes ses activités et qui a été Maire de la commune du Broc pendant une quinzaine d'années et investie dans plusieurs associations, ils sont des acteurs importants du milieu associatif du bassin issoirien. Ils étaient d'ailleurs toujours impliqués dans l'association Bazaltik qui organise des festivités et des rencontres et des expositions au Broc.

Daniel, ta disparition survenue ce mardi 22 août 2023, provoque une très vive émotion, beaucoup de réactions et des hommages de la part de celles et ceux qui appréciaient ta personnalité. Tu auras su réaliser des rêves pour de nombreuses personnes dans le domaine du sport.

Tu appréciais les relations humaines, toujours impliqué, travailleur et déterminé pour défendre tes valeurs et les projets qui faisaient sens pour tous avec une disponibilité totale. Tes passions tu les vivais avec le souci de les partager avec les autres. Tu étais un homme dévoué avec tes coups de gueule légendaires... mais avec le sourire et une sympathie constante.

Tu m'avais parlé de ton projet de descendre l'Allier de Prades à St Nazaire. Nous pagayerons ensemble, tu sais où se trouvent les clefs du club et ta pagaie est toujours à sa place.

Tu resteras dans nos pensées, mais nous célébrons aussi ta vie et rendons hommage à ta mémoire et à tout ce que tu as accompli.

Tu as été un grand bonhomme du plein Air.

Nous perdons un ami précieux.

Le Comité Régional Auvergne-Rhône-Alpes de Canoë-Kayak, la FFCK SP et l'USI canoë kayak expriment toute sa reconnaissance pour son engagement et adresse ses profondes condoléances à sa femme Georgette, à ses enfants Aixela, Laurène, Gregory, à ses petits-enfants, à ses proches et à ses nombreux amis.

Au nom de la FFCK SP
Nasser Hammache
Président USI Canoë-Kayak
Président CRCK Auvergne-Rhône-Alpes